



Weiterzuverfolgende Linienvarianten

Newsletter für Oktober 2022

Sehr geehrte Abonnent:innen,

der September war ein bewegter Monat für unser Bahnprojekt, denn möchte ich Ihnen in diesem Newsletter gerne berichten.

Für mich als Projektleiter gab es dabei ein besonderes Highlight: Die vierte Sitzung des Dialogforums und der zehnte Themenworkshop fanden vor Ort in Karlsruhe statt. So konnten unser Planungsteam und die Mitglieder des Dialogforums sich überwiegend erstmals persönlich begegnen.

Am Bahnhof in Karlsruhe und auch ab sofort in Mannheim sind wir wieder mit unseren Infoccontainern vertreten und laden Sie zum persönlichen Gespräch ein.

Aktuelle Informationen erhalten Sie übrigens regelmäßig auf der Website in unserem [Projektgespräch](#).

Ich wünsche Ihnen viel Spaß beim Lesen und grüße Sie herzlich.



Stefan Geweke
Dr. Stefan Geweke
(Projektleiter)



20 Linienvarianten werden weiterverfolgt

Es wird konkreter: Aktueller Planungsstand im 7. Dialogforum

Zum ersten Mal überhaupt traf sich das Dialogforum Mannheim-Karlsruhe zu einer Sitzung persönlich. Das siebte Treffen fand am 21. September 2022 im Südkerk in Karlsruhe statt.

Was konnten wir den Mitgliedern an Neuigkeiten berichten? Seit unserem sechsten Dialogforum im Juli haben wir die 50 durchgängigen Linienvarianten anhand von verschiedenen Kriterien untersucht. Dabei haben wir diejenigen Linienvarianten ausgewählt, die sich im Vergleich zu den anderen als ungünstiger erwiesen. Nun kann unser Planungsteam die übrigen 20 Linienführungen – die weiterzuverfolgenden Linienvarianten – genauer betrachten und optimieren.

Die nächste Sitzung des Dialogforums ist im November 2022 geplant.

[Zum Dialogforum](#)

10. & 11. Workshop Mannheim-Karlsruhe Sitzungen am 27. und 28. September 2022

Intensiver Austausch in zwei Workshops

Individuelle Fragen und thematische Vertiefungen vor Ort und digital

Am 27. und 28. September 2022 fanden die beiden Themenworkshops zum siebten Dialogforum statt – zuerst vor Ort im Südkerk Karlsruhe und einen Tag später online.

Zu Beginn beider Sitzungen haben wir zunächst offene Fragen aus der siebten Sitzung des Dialogforums aufgegriffen. Anschließend sollten die Mitglieder des Dialogforums weitere Fragen im Plenum. Im Fokus stand hierbei neben der Diskussion des aktuellen Planungsstands auch der Umgang mit dem Thema Thema- und Zuständigkeitsübergang. Im zweiten Teil der Sitzungen tauchten sich die Teilnehmenden dann in kleineren Gruppen vertiefte zu den Schwerpunkten „Aktueller Planungsstand“, „Planungsmethodik“ und „Umweltverträglichkeit“ aus.

[Zu den Workshops](#)



Neues in der interaktiven Karte

Die weiterzuverfolgenden Linienvarianten sind online

Den aktuellen Planungsstand, die weiterzuverfolgenden Linienvarianten, finden Sie jetzt online in unserer [interaktiven Karte](#). Dort stellt zu jeder der aktuell 20 weiterzuverfolgenden Linienvarianten eine kurze Beschreibung. Außerdem können Sie den großen Verlauf der Linienvarianten in der Karte anhand verschiedener Farben nachvollziehen.

Werfen Sie einen Blick in die interaktive Karte und machen Sie sich ein Bild der aktuellen Planungen.

[Zur interaktiven Karte](#)



Bürgerdialog jetzt auch in unseren Infoccontainern

Raum für Gespräche – am Bahnhof in Karlsruhe und in Mannheim

Gemeine führen wir auch weiterhin individuelle Gespräche zum Projekt mit Ihnen. Dazu haben wir auf dem Bahnhofsvorplatz in Karlsruhe unseren neuen [Infoccontainer](#) aufgestellt. Darin laden wir Sie ab sofort zu unserem Bürgerdialog ein. Die persönlichen Gesprächstermine finden entweder vor Ort im Infoccontainer oder wie gewohnt virtuell statt – Sie entscheiden, wie Sie mit uns in Kontakt treten wollen. Reservieren Sie hier einen Termin für Ihre Fragen, Anmerkungen und Hinweise. Auf dem Foto bestet Karlsruher Bürgermeister Daniel Rührer und Projektleiter Dr. Stefan Geweke den Infoccontainer in Karlsruhe.

Übrigens: Auch in der Nähe des Hauptbahnhofs in Mannheim (Nähe Linderhofplatz auf Höhe der Glückseliallee 1) haben wir einen begehbaren Infoccontainer für persönliche Gespräche aufgestellt.

Wir freuen uns auf den gemeinsamen Austausch mit Ihnen!

[Zum Bürgerdialog](#)